

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Teléfono núm. 190

AÑO II.

Palma Martes 24 de Mayo de 1892

NUM. 413.

Los ejércitos voluntarios

En los círculos militares y en los políticos que no se desentienden de asuntos militares, ha llamado la atención la coincidencia de tres opiniones que en pocos días ha dado a conocer la prensa; el señor Bushell, desde el banco de la comisión de presupuestos y llevando la voz del gobierno, ha hecho indicaciones de la preferencia que en su concepto merecen los ejércitos voluntarios sobre los de servicio obligatorio; en un periódico de gran circulación la pluma autorizada del general Lopez Dominguez, uno de los hombres eminentes del partido liberal, ha revelado que también para él, hay en los ejércitos de voluntarios condiciones irremplazables, y que á ellos se debe recurrir siquiera como núcleo ó armazón de la nación en armas; por último, Azárate, en la discusión del presupuesto de la Guerra, ha declarado que el partido republicano, á que él pertenece, también está por el ejército permanente voluntario respaldado, digámoslo así, por la nación armada en los momentos de peligro nacional.

Descartemos la opinión primera poco fundada y (sin ofensa para nadie) poco autorizada y convengamos en que las otras dos, de gran peso por distintos conceptos, no han podido dejar de sorprender por un lado á los militares, por otro á los demócratas. Pues los primeros se admiran de que un general muy competente y de gran cultura social vaya contra la corriente de la época, que condena los ejércitos voluntarios, siempre exigüos y tan caros, que absorben sumas desproporcionadas con su utilidad técnica; mientras que los demócratas tampoco comprenden que uno de sus más ilustres pensadores preconice un sistema militar tan propenso al pretorianismo.

Por de pronto creo que los motivos de las opiniones de las dos ilustres personas que he citado son, si no idénticos, análogos cuando menos, y que esos motivos son de índole política más bien que técnica; y por mi parte bajo un punto de vista especial, y en cierto modo parcial, declaro que tales opiniones no sólo no parecen arregladas al criterio liberal, sino que el ejército de servicio obligatorio (universal ó no) está efectivamente fuera del puro concepto liberal, cuando á ese ejército se le asignan funciones de coerción interior ó de conquista y predominio políticos.

En todo rigor el ejercicio de las armas como función permanente no puede hacerse obligatorio, y por eso en ninguna parte existen oficiales de profesión forzosos, ni soldados forzosos de por vida. Ni aún ese ejercicio de las armas con fines de policía en grande ó pequeña escala (desde la represión del delito individual hasta la defensa del orden político ó social) puede imponerse por tiempo determinado á una porción de ciudadanos, contrariando su vocación, sus convicciones y acaso hasta sus más sagrados afectos. Tampoco las empresas coloniales, cuya utilidad y acierto no son jamás indiscutibles, pueden imponerse por la ley á una parte de los nacionales; y solo la defensa del territorio y de la independencia nacional (sea cualquiera el teatro de la guerra, dentro ó fuera de la frontera) es tarea de la que nadie puede excusarse dentro del actual estado del concepto de la nación, concepto de innegable utilidad, de utilidad universal y no renunciable. Por eso en las naciones europeas y americanas adelantadas en la evolución democrática (Inglaterra y Estados Unidos) el ejército permanente es voluntario; grande en la primera, porque es grande su imperio colonial, pequeño en la segunda que no tiene colonias, y por eso Alemania, que no tiene ejército voluntario, é Italia que se halla en el mismo caso, han resultado inhábiles para elevarse al rango de potencias coloniales.

Pero una vez concedida la legitimidad lógica, y aun histórica, de este proceso de la evolución militar (que llevan al ejército voluntario) como correlativo del proceso político, que lleva al imperio de la democracia, se puede afirmar lógica é históricamente que ese proceso evolutivo militar de

las sociedades nacionales no es único. Lógicamente se concibe que ese proceso de evolución política se desarrolle de tal modo que gradualmente y paralelamente vayan disminuyendo dos cosas: la opinión de que el Estado tiene derecho á usar autoritariamente del individuo para defenderlo con las armas, y la necesidad de aprovechar este derecho, históricamente este segundo proceso tiene un ejemplar en Suiza, donde la democracia y la libertad han alcanzado tanto imperio como en donde mas tengan, y sin embargo en Suiza hemos visto hace poco que su milicia (que es un servicio obligatorio principalmente instituido para defender la nacionalidad) ha sofocado en breves días la insurrección política del Tesino.

Creo, pues, que dentro de la lógica compleja de la realidad no es indispensable afirmar como término necesario de la evolución democrática el ejército voluntario propenso siempre á ser instrumento demasiado dócil del poder constituido. Y creo además que dentro de la apreciación exacta de las condiciones del problema en España, puede preverse que seguiremos el segundo proceso, que no lleva al ejército voluntario, sino al empleo cada vez mas raro de la fuerza armada como instrumento inmediato de gobierno; pudiendo, por lo tanto, constituirse el ejército como simple expresión de la energía nacional en el conjunto de todas las otras energías nacionales, ora favorables, ora adversas á la propia.

Por eso creo que el partido liberal, llamado á gobernar en el presente y con la realidad, hace bien en tender á una organización militar en consonancia con este segundo proceso de evolución; dentro del cual el empleo policiaco del ejército es una excepción compatible con la opinión que aun se tiene de los derechos del Estado; y en cambio la función predominante del ejército en tiempo de paz es la instrucción de los ciudadanos para el ejercicio de las armas. Tal vez el complemento necesario sea una atinada y suficiente organización de las fuerzas policiacas (Guardia civil, carabineros mientras los haya, etc.) y del ejército colonial; y de esto trataré cuando se presente la ocasión. Pues por hoy me basta exponer mi criterio; con lo cual, al propio tiempo que reconozco los elevados motivos de la opinión favorable á los ejércitos voluntarios, creo también haber aducido algún argumento digno de tomarse en cuenta en contra de la necesidad política de esos ejércitos para el porvenir, pues para el presente existen imposibilidades que nadie desconoce y menos las ilustres personas que repetidamente he citado.

GENARO ALAS.

El fuego en París

Tres incendios horribles

Paris 21.

A las nueve y media de la noche se declaró un formidable incendio en el muelle Jenmap, desde la calle Bichat hasta el hospital de San Luis.

El fuego invadió un gran almacén de maderas, propagándose rápidamente en una extensión enorme, semejando un inmenso brasero.

En una cuadra donde había 30 caballos, quedaron seis carbonizados.

Los bomberos lograron dominar el incendio á las once.

Los desperfectos son incalculables. Mas de 100 familias quedan en la miseria mas completa.

Un empleado y un bombero han resultado, respectivamente, con una herida en la mano y una confusión en el hombro.

Cuando aun no estaba del todo extinguido el incendio, estallaba otro en la rue Trois Couronnes, á distancia de un kilómetro, en una tienda de ultramarinos.

Cuando los transeúntes y los vecinos acudieron, las llamas llegaban al quinto piso, siendo necesario proceder al salvamento de mujeres y niños por las ventanas.

Los bomberos que regresaban del incendio de la calle Bichat dominaron rápidamente el fuego.

La tienda ha quedado destruida y la finca muy estropeada.

Los inquilinos han sido recogidos en la vecindad.

A las doce y media un resplandor rojizo, semejante á una aurora boreal, iluminaba el cielo visible de todo París.

Habia surgido otro incendio terrible en la avenue Daumesnil, cerca de la estación de Lyon. El fuego abarcaba una manzana de 200 metros, en donde estaban situados tres grandes almacenes de madera, un taller de embalaje, una fábrica depósito de cervezas, cuadras y cocheras de los ferrocarriles de Lyon, almacenes de algodón, tonelería y cestería y un centenar de casas.

Las llamas ardían en un espacio de cinco kilómetros.

Prendió el fuego en una fábrica de tonelería, propagándose instantáneamente favorecido por el viento.

Cuando llegué, á la una y media, el espectáculo era grandioso y aterrador.

Centenares de familias guardaban su modesto ajuar en las calles. Los niños y las mujeres huían horrorizadas.

Las mangas luchaban contra el voraz elemento; varias casas se derrumban, el calor era asfixiante; casi todos los inquilinos son obreros.

Quedan mas de 500 familias arruinadas 2000 obreros sin trabajo.

Los perjuicios son incalculables.

En las cuadras de los ferrocarriles de Lyon, donde había 1200 caballos, se han quemado 12.

Han sido destruidos ocho graneros repletos.

Observamos á una mujer aterrada y envuelta en las llamas que se arrojó por una ventana, siendo recogida en los brazos de un bombero.

El fuego alcanzó á los ajuares de las casas, que en parte pudo salvarse.

Ahora me retiro del lugar del siniestro, quedando dominado el formidable incendio.

Todo se ha convertido en un montón de escombros, de donde salen inmensas espirales de humo.

Todavía están ardiendo 30 casas, ya destruidas.

Las causas del siniestro se desconocen, si bien existe el precedente de que días pasados los anarquistas amenazaron con producir simultáneamente varios incendios.

Se ignora también como ha podido tomar el fuego tan rápido incremento.

No se tienen noticias de haber ocurrido desgracias personales, siu embargo que se presume estén algunas víctimas entre los escombros.

En estos momentos una brigada de obreros trabaja para desenterrar las personas que hubiere en los restos del incendio.

Paris 21.

Se evalúan las pérdidas causadas en el incendio de la avenida de Daumesnil, en un millón de francos, cuya mitad está asegurada.

Aunque la prensa de la mañana alcanza escasas noticias del fuego, el público arrebató los periódicos de manos de los vendedores.

La noticia ha circulado rápidamente, causando grandísima emoción.

El incendio durará todo lo que resta de día.

Dícese que han perecido dos niños.

Esta noticia no ha sido confirmada.

Los viajeros que llegaron á la estación de Lyon en los primeros trenes no tuvieron omnibus.

Muchas familias han quedado sin hogar. Con este motivo se producen escenas conmovedoras.

Los vecinos de la avenida de Daumesnil y rúes de Chalón y Rambouillet facilitan colchones, camas y muebles á las familias que han perdido cuanto poseían en el incendio.

NOTICIAS

De Madrid

Un hundimiento

Se produjo á las nueve y media de la mañana el de un paredón en cuya base varios obreros estaban socavando para sacar, en el kilómetro 5 de la carretera de Brea, finca de don Antonio Aguirre.

De los trabajos estaba encargado Joaquin Doval.

Los operarios eran: Rafael Martín y Alhambra, de diez y ocho años, soltero, natural de Toledo, domiciliado en la carretera de Andalucía, número 13; Luis Fernández Rodríguez, de cincuenta años, casado, natural de Iguña (Leon), vecino también de dicha carretera de Andalucía; número 20, é Ignacio Carnicero Arranz, de veintidos años, soltero, natural del Corral de Lillo (Segovia).

Los tres infelices quedaron enterrados bajo los escombros.

Inmediatamente que el ilustrado delegado especial de vigilancia en la romería de San Isidro, Sr. D. José Almaraz, tuvo conocimiento del hecho por el alcalde de barrio del Puente de Toledo, trasladóse á aquel punto, y merced á sus esfuerzos y á los del activo inspector D. Pedro Puchaldou, que con fuerza de Guardia civil y de seguridad se presentó en el lugar del suceso, se consiguió sacar con vida á dos de aquellos desgraciados.

Los profesores de medicina de la Casa de Socorro de la Pradera, D. Antonio Jimenez y D. Ramon Prieto, hicieron la primera cura á uno de ellos, llamado Luis Fernández Rodríguez, que estaba gravemente herido.

El joven Rafael Martín Alhambra quedó muerto en el acto por asfixia.

El tercer obrero, Ignacio, no recibió afortunadamente lesión alguna.

El encargado de la obra fué detenido como autor de homicidio por imprudencia temeraria.

El delegado del distrito, que es el de la Latina se presentó en el sitio de la ocurrencia á las doce, cuando ya su presencia era innecesaria.

El padre Claret

La revista *La Cruz* publica en su último número los documentos relacionados con la beatificación del reverendo padre Claret.

El proceso que con tal objeto se instruye en la diócesis de Vich, se halla casi terminado.

Para primas estamos

Una comisión de diputados que representan intereses navieros, conferenció anoche con el Sr. Cánovas y con el ministro de Marina sobre la necesidad de señalar primas á las construcciones navales, si que también á la navegación, como medio de compensar el importe de los materiales que ahora pagarán derechos de aduanas que antes no satisfacían ó les eran devueltos á los constructores.

Los Sres. Cánovas y Beranger se mostraron en general benévolo á la protección.

La Academia y los desdenes del señor Cánovas

No ha podido menos de llamar nuestra atención este suelto del *Diario de Madrid*, del cual se deduce que si el Sr. Cánovas se resigna á ir á la Academia de Jurisprudencia, es por presidir el Congreso jurídico.

«El Sr. Cánovas del Castillo—dice—ha aceptado la presidencia de la Academia de Jurisprudencia.

Presidirá, pues, el Congreso jurídico que está anunciado.»

Pero todavía es más singular el corte de este suelto de *La Correspondencia*, verdaderamente poco galante para los señores sócios:

«El Sr. Cánovas del Castillo—dice—ha aceptado por poco tiempo la presidencia que anteanoche le fué ofrecida de la Academia de Jurisprudencia y Legislación.

Ha renunciado de antemano á la reelección acostumbrada, y presidirá el Congreso jurídico; pues considerándose muy honrado con la distinción de la Academia, sus constantes ocupaciones no le permitirían dedicarse con la debida asiduidad á los trabajos de aquella importante institución, como se lo han impedido ya respecto del Ateneo de Madrid, cuya presidencia se ha visto en la necesidad de renunciarla con sentimiento.»

No nos extraña por tanto, que despues de conocido el tono de este suelto, haya irritación en algunos corros académicos.

Las hilazas de lino

Los industriales dedicados á tejidos y torcidos de lino, y en su nombre la junta

directiva de la «Union Linera Española», han dirigido al ministro de Hacienda una instancia exponiendole los gravísimos perjuicios que les ocasiona la disposición de la dirección general de Contribuciones indirectas...

De Provincias

Huelga

El conflicto entre los patronos y obreros de San Martín de Provensals, empieza a presentar mal cariz. Los huelguistas recorren las fábricas en actitud pacífica aparentemente, pero en realidad ejerciendo coacciones sobre los obreros...

Un encuentro

En Mezalocha (Zaragoza) ocurrió en la madrugada del día 16 un sangriento suceso. Dos rondas de mozos del pueblo se encontraron, y tras breve disputa, vinieron a las manos resultando un muerto y tres heridos...

Contrabando en Málaga

Según noticias recibidas en Málaga, y de que se hace eco La Unión Mercantil, el encuentro ocurrido cerca de una venta en término de Córtes el día 11 entre carabineros y contrabandistas, reviste caracteres de un gran acontecimiento...

El estado de los campos

Según noticias recibidas en Málaga, y de que se hace eco La Unión Mercantil, el encuentro ocurrido cerca de una venta en término de Córtes el día 11 entre carabineros y contrabandistas, reviste caracteres de un gran acontecimiento...

Telegramas

NACIONALES

Explosión de dinamita

Esta mañana ocurrió una espantosa catástrofe en la fábrica de dinamita de Galdácano. A las once, cuando estaban trabajando en dos barracas situadas en Pasago seis hombres y tres mujeres, hubo una explosión que llenó de terror a todo el mundo...

Después del suceso ha habido escenas desconsoladoras. Una infeliz mujer que acudió en busca de su marido encontró la cabeza separada del tronco. Los lamentos de esta pobre mujer, que parecía estar loca de dolor, conmovieron penosamente a cuantos presenciaron tan penosa escena...

Causa por doble homicidio

Hoy se ha visto la causa instruida contra Manuel Osuna, confinado en este penal, por haber dado muerte el día 1.º de Agosto último a dos cabos de vara. Los interfectos le metieron en una cuadra y le acometieron con facas. A consecuencia de la lucha entablada, Osuna resultó mal herido y muertos los otros...

Paseo militar

La brigada de infantería que guarnece esta plaza saldrá mañana al amanecer, con objeto de dar un paseo militar. Cada uno de los cuerpos de que se compone la brigada visitará un pueblo diferente...

La Diputación de Sevilla

La Diputación provincial trabaja en la modificación de su presupuesto, que procura adaptar a las disposiciones del último decreto del ministro de la Gobernación. Se espera que lo conseguirá sin desatender los servicios ni lesionar justos derechos...

Sobre vino uva pendencia

Después de haber bebido hasta el punto de embriagarse, dos individuos promovieron una cuestión que al poco tiempo se convirtió en terrible lucha personal. Uno de ellos recibió dos balazos y el otro una tremenda puñalada. Los dos están en tan grave estado, que se teme que duren poco...

La industria corchera

La Sociedad Económica, en numerosa y animada reunión, ha debatido ampliamente la cuestión corchera. Han triunfado los partidarios del derecho de exportación al corcho en planchas...

EXTRANJEROS

Catástrofes

El Sr. Worms ha anunciado en la Cámara de los Comunes que un violento huracán destruyó el 29 de Abril la tercera parte de la ciudad de San Luis, y arrasó el resto de Isla Mauricio (Océano Índico). Hay que lamentar un millar de heridos y seiscientos muertos, una mitad de los cuales lo ha sido en la capital. La miseria en toda la region es espantosa...

Las últimas noticias recibidas de la Isla Mauricio dan cuenta del terrible huracán desencadenado en aquel territorio el 29 de Abril último. Los estragos causados son muy considerables. Los buques anclados en el puerto sufrieron también grandes averías. Igualmente hay que deplorar muchas desgracias personales.

The Standard publica un despacho de Odessa dando cuenta de un fuerte terremoto que ha causado grandes destrozos cerca de Erivau. Tres aldeas han quedado destruidas por completo. Se registraron 27 muertos y el número de los heridos y contusos es mas considerable. El pánico es grande, temiéndose la repetición de la catástrofe. Según los informes recibidos de Chicago...

las inundaciones de los Estados occidentales son tan desastrosas como no se han conocido desde hace quince años. Los daños causados por las mismas se calculan en varios millones de dólares. Bruselas 21. La aprobación hecha por el Senado del proyecto de revision constitucional se refiere a todos los artículos del mismo, con la única excepción del relativo a la duración del mandato senatorial. Dicho proyecto volverá por consecuencia a la Cámara. Bruselas 21. La Cámara de diputados ha aprobado por 75 votos contra 22 la revision del artículo 48 de la Constitucion votada ya por...

¿QUIÉN ES SEQUAH?

Tres artículos hemos dedicado en nuestro editorial encaminados al logro de que la ciencia, de un modo explícito, hiciera luz, mucha luz en lo que al original yanke hiciera referencia. Hasta hoy nada habíamos conseguido. Ignoramos si se trata de un curandero vulgar ó de un apóstol de la ciencia. Atravesamos una época fecunda en sorprendentes progresos. El microscopio nos deja atónitos al ensanchar el estudio de la bacteriología y la química moderna rompe los mezquinos moldes antiguos, ensanchando los límites de la profesión. Sequah se presentó en Palma después de recorrer en triunfo otras provincias, dejando en todas partes la sorpresa, porque la ciencia según su decir no quiere descender para discutir al terreno del charlatanismo. Esta razón poderosa para los médicos no lo es para nosotros y por eso uno y otro día repetimos ¿Quién es Sequah? Un médico de talento, que ejerce con brillantez su profesión en Sóller, nos honra con una carta escrita al volar de la pluma, sin el barniz de la forma pero con la sinceridad del que dice lo que siente. Ya los médicos no tienen necesidad de descender para discutir. Soldados de la idea, estamos acostumbrados a ucha diaria. Por eso la provocamos con tenacidad. Al publicar la carta de nuestro amigo nos anima el deseo de que sepa el público ¿Quién es Sequah? y saber a la vez si los específicos y medios terapéuticos por él empleados son casuísticos que fanáticamente se aplican ó si puede la ciencia emplearlos. De la discusión vendrá seguramente la verdad y la convicción. Sóller 22 Mayo 1892. Sr. Don R. S. Querido y buen amigo R.: me place tanto y me gusta la actitud tomada por la prensa de la capital respecto a la cuestión candente Sequah, sobre todo la tomada por El Noticiero y El Isleño; como me disgusta y apesadumbra el injustificado y cobarde silencio de mis dignos é ilustrados compadres de la capital, a quienes sobre todo tan directamente se ha aludido. ¿A qué obedece este silencio?... Ni puedo comprenderlo, ni puedo explicármelo, tanto más cuanto considero que las ciencias médicas, apesar de su reconocido atraso, se hallan representadas en Mallorca y sobre todo en Palma, por una pléyade de jóvenes ilustradísimos, estudiosos y entusiastas, dignos representantes bajo todos conceptos de la clase. Sin embargo, no me canso de preguntarme yo mismo una y mil veces: ¿A qué obedece este silencio? Porque estos ilustrados jóvenes médicos, ansiosos de saber, con bien cortada pluma, fácil decir, de no escasa erudición ni desconocimiento de los procedimientos de que se vale Mr. Sequah para sus milagrosas y sorprendentes curas permanecen silenciosos? No me lo explico, amigo R., mayormente habiendo tratado verbalmente con algunos de ellos a quienes manifesté mi discrepancia, mi modo de pensar y sentir respecto al asunto que nos ocupa. Si siempre opiné y solo opinando que la clase médica no sólo debía, sino que tenía el imprescindible deber, so pena de comprometer su sa-

ber, su dignidad y honra profesional, de contestar y dar una explicación científica sobre los hechos de Mr. Sequah; no ya como contestación a las insidiosas y hasta impertinentes (muy pertinentes dado el silencio de la clase médica) indicaciones de la prensa en general; sino para ilustración y gobierno del público a quien nos debemos y a quien debemos ilustrar en toda materia que desconoce y de la que es lego y profano. Yo pensaba que alguno de mis compañeros hubiera contestado, y así te lo manifesté las dos veces que de corrido y á grandes rasgos hemos hablado de ello. Con pesar mío: me he llevado chasco; nadie chista; nadie habla; nadie escribe. Todo silencio. Todo misterio. Pues bien; yo hablaré. Me preguntas ¿Quién es Sequah? Voy á decirte amigo mío: Se entiende, nada de infalibilidades, ni presuntuosa sabiduría; voy á decirte repito; según mi escaso, pero leal saber y entender; es decir que si es escasa, y pobre de ilustración mi opinión, en cambio es sincera. Sequah; en mi concepto sabe el terreno que pisa, como suele decirse, se halla sobre seguro; tiene seguridad y confianza en sí mismo y no le falta, y quizás le sobra lo que entre nosotros llamamos ojo-médico. Que no le falta talento; no hay que dudar, tanto más cuanto no solo sabe hacerse rico sino que alivia y hasta cura á la humanidad doliente y es la admiración y el entusiasmo de todo Mallorca. ¿Hay que regatearle nuestros aplausos y nuestra admiración? No; y mil veces no. A Dios lo que es de Dios y al César lo que es del César. Negarle nuestros aplausos, negarle sus méritos, fuera en mi concepto un acto injusto, hijo solo del despecho y del mal entendido amor propio humillado, tanto más cuanto evidentes y públicas son lo que se ha dado en llamar Curas milagrosas y el negarlo por lo que se me dice y leo fuera negar la luz al sol. Pero; aquí está la cuestión! The question. ¿Hay en ello algo milagroso? ¿Hay algo que desconozca la ciencia? Esto me preguntas. Pues nada, nada absolutamente hay de ello; amigo mío: Aquí no hay milagro; ni hay nada que desconozca la ciencia, no siendo de puro olvidado con tanto pesimismo. Mr. Sequah conoce perfectamente y está al tanto de todas las condiciones requeridas de un tratamiento terapéutico; conocido desde remotos tiempos y usado con los mismos satisfactorios resultados que le dá á él y á muchos que como él a él se dedican. Este tratamiento es la fricción ó el masaje que se atribuye á Celso y el cual hoy día se halla tan en boga y uso en Oriente como descuidado entre nosotros. Apesar de que según noticias que me facilitó un amigo, en Alemania y Francia vuelve á revivir, haciéndose mucho uso de él; Asclepiades llegó á hacerlo depender de la conservación de la salud hasta el punto de aconsejarlo como único medio de curación. Qué fue esto un esceso, no me cabe duda; como tampoco me cabe el que hemos caído los modernos en el esceso opuesto. Galeno lo recomendaba eficazmente para las parálisis y reumatismos inveterados. Y verdaderamente. The question. Aquí; aquí está el quid. Las fricciones ó masajes pueden ser medicamentosos y secos. Los primeros son fratalepticos y obran sobre órganos diferentes y distantes y siendo así la fricción ó masaje es accesorio; no así los secos que el masaje lo es todo. En resumen amigo R., y a fin de acortar pues además de ser yo quien soy; voy haciéndome largo y otras obligaciones me llaman, te diré que en mi concepto Mr. Sequah se vale del masaje que bien conoce y mejor maneja y dirige, dádolos los brillantes resultados siempre plausibles y dignos de todo encomio, por mas que haya quien no solo quiera regateárselos, sino ridiculizarlos. Yo por mi parte no puedo menos de reconocer el mérito de Mr. Sequah aunque no sea más que por los infelices a quienes si no ha curado totalmente, al menos ha aliviado y sobre todo opino que el

Portugal

Lisboa 21.

El manifiesto de los progresistas declara que el partido mantiene su doctrina tradicional de reforma y progreso, protesta contra el aserto de que el malestar de Portugal sea debido á los grandes partidos del mismo y hace un llamamiento á sus correligionarios para que acudan á las próximas elecciones legislativas.

mérito no es patrimonio exclusivo de nadie, sea sábio sea ignorante.

Buena es la teoría, pero no es peor la práctica.

Omito hablarte de sus específicos por que fuera muy largo y yo no puedo serlo; pero de todos modos y en dos líneas te diré, que á mi juicio sus específicos son las ruedas en que gira y se mueve, resarciéndose así y compensando sus muestras como hábil masajista.

Ya te oigo que dices, y ¿por qué si conocéis estos medios no los empleáis? ¿Porque? —Porque somos así... así amigo R. Rutinarios... indiferentes.

De todos modos como nuestros servicios están tan bien recompensados!...

Amigo R., para concluir, te diré que hubiera visto con gusto que nuestra docta y sabia Academia de Medicina dedicara algunas sesiones públicas al asunto Sequah, ya para ilustración nuestra ya para la del público en general, tanto más, cuanto tantas tiene dedicadas á la difteria, que en opinion mia nos hallamos como antes. Es decir á oscuras.

Tuyo siempre de veras. ANDRES PASTOR OLIVER.

Sección Insular

La acreditada Horchatería de Oriente, antes Can Bartola, ha empezado ya la elaboración de sus exquisitos helados.

Como quiera que este establecimiento es de sobra conocido por las personas de exquisito paladar, nos ahorramos el recomendarlo á nuestros abonados; seguros que como todos los años seguirán favoreciéndole con su asistencia.

Ha sido nombrado Contador de la división de guarda costas y habilitado de esta provincia el contador de navío D. Bartolomé Soto, en sustitución de D. Eugenio de la Cuadra que pasa á Filipinas.

Ayer pasó el día en el poético castillo de «Bellver» el Capitán General con su respetable y simpática familia, á más de sus Ayudantes y el Secretario particular, comió con su Excelencia el M. I. Canónigo de la Catedral D. Luis Gamundi.

Durante la permanencia del Capitán General en la histórica fortaleza permaneció izado el pabellon nacional en la Torre del Homenaje.

De mañanita fondeó ayer en el puerto procedente del de Valencia el vapor Unión con la correspondencia, 15 pasajeros y distintos efectos.

De practicar un crucero por las costas regresó también ayer á su fondeadero del muelle el cañonero Alsedo.

A tenor de lo dispuesto en el Real Decreto concordado de 6 de Diciembre de 1888, será provisto por oposicion el Beneficio vacante por fallecimiento del presbítero don Jaime Compañy.

Parce ser que después de oido el parecer del Ilmo. Cabildo ha acordado el Ilmo. Sr. Obispo imponer al que obtenga dicho Beneficio la obligación especial de desempeñar gratuitamente la cura de almas y administración de Sacramentos de la parroquia de la Almudaina, alternando semanalmente con el Beneficiado que presta hoy dicho servicio.

En primeros de Junio próximo se nos dice darán comienzo las obras para la construcción del nuevo puente de la Riera.

En las oficinas de este Hospital militar se subastará el día 4 de Junio venidero, el suministro de carne de vaca para dicho establecimiento.

El domingo próximo saldrán de la vacada con rumbo á esta capital

los seis Benjumeas que han de lidiarse el día 12 en esta plaza.

La paralización de las obras que se emprendieron en el afirmado de la calle del Socorro en las inmediaciones del convento de Agustinos, causan hoy grandes molestias y perjuicios al libre tránsito.

¿Porqué no se vé la manera de ponerlas término?

Ayer mañana regresaron de su excursión á Soller los socios que componen la cátedra de declamación del Circulo de Obreros Católicos, altamente satisfechos de la benévola acogida que les dispuso el numeroso público que asistió á la función dada en el teatro La Defensora Sollerense y de la obsequiosa hospitalidad de que han sido objeto durante su corta permanencia en dicha pintoresca villa.

Han permutado en sus respectivos cargos los curas párrocos de Santa Margarita y de Escorca don Guillermo Fiol y D. Melchor Torgores respectivamente.

Sigue el frontispicio de la Catedral sirviéndoles de triquete á unos rapazuelos, que allí enderezan sus pasos por la tarde, sin que nadie les moleste en su ingrata labor de echar á perder aquella obra recién restaurada.

El último número de la Revista Balear de Ciencias Médicas que hemos recibido, comprende las materias que expresa el adjunto sumario:

- I.—Algunas consideraciones higiénicas á propósito de la tuberculosis en Palma, discurso leído en la sesión pública inaugural celebrada por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Palma de Mallorca el 31 de Enero de 1892 por D. Francisco Sancho.
II.—Tratamiento de la epilepsia por el borato de sosa, por el profesor Mairet.
III.—Revista de terapéutica, por don Guillermo Serra.
IV.—Revista bibliográfica, por don Domingo Escafi.
V.—Notas científicas.
VI.—Estadística demográfico-sanitaria.

El domingo se reunieron algunos de los obreros del Ateneo Mallorquin al objeto de acordar la conducta á que deamoldar sus actos en lo porvenir, decidiendo la mayoría de los reunidos constituirse con independencia á todo partido político.

Este acuerdo se nos dice que ha causado pésimo efecto en muchos de los socios de dicho Ateneo, en términos que se nos asegura serán en crecido número las bajas que sufra la mentada asociación.

A la suma de 2.465 pesetas 10 céntimos asciende en su totalidad el importe de los seis pagarés de Bienes nacionales que vencen en Junio próximo en esta Delegacion de Hacienda.

En Fornalutx el sarampion tiene postradas en cama á muchos pequenuelos.

Afortunadamente la dolencia reviste carácter benigno.

El vapor que sale de esta para Barcelona los jueves por la tarde, esta semana demorará su salida hasta el viernes con motivo de la Ascension del Señor, festividad que siempre ha conmemorado suntuosamente el orbe católico.

En la funcion que el jueves próximo tendrá lugar en la plaza de Toros practicará Mister Sequah una de sus maravillosas curas.

No hay porque decir si será ó no extraordinaria la concurrencia.

Ayer á las doce se reunió la Diputación Provincial bajo la Presidencia del Sr. Gobernador de la Provincia.

Mañana daremos cuenta de los acuerdos tomados.

El miércoles celebrará sesión la comisión organizadora de la gran festival que celebrará el día 6 próximo la asociación coral de Clavé.

El capitán de fragata D. Pedro Domenge, los comandantes de infantería, D. Pedro Mataró, D. Jaime Puig y el teniente coronel don Antonio Ripoll, han sido incluidos en la escala de aspirantes á pensión de la orden de San Hermenegildo.

Los rigores de la estación comienzan á dar sus naturales resultados.

Ayer por exceso de sangre y defecto de educación, riñieron en la calle de Camaró dos mujerzuelas de vida airada, dando el consiguiente escándalo.

Intervino la autoridad que las condujo al depósito de Capuchinos para que calmaran sus impetus.

A la hora de itinerario levó anclas el vapor correo de Menorca haciendo rumbo á dicha isla.

Conducia á su bordo 18 pasajeros, la correspondencia pública y carga varia.

Han sido destinados á prestar sus servicios á las Islas Canarias el Comandante D. Benito del Campo y el Teniente Coronel D. Adalberto Hevia.

El Primer Teniente D. Gerónimo Palou de Comasema ha sido destinado al Regimiento Infantería de Baza que guarnece la plaza de Mahón.

Ayer comentaba el público favorablemente las dos curas llevadas á cabo por Mr. Sequah en la plaza del Mercado.

En 35 minutos consiguió poner en movimiento á dos tullidos.

El numeroso público que llenaba la plaza del Mercado tributó una ruidosa ovación á Sequah, descubriéndose la muchedumbre con respeto á su paso.

El ex-gobernador del castillo de Bellver D. Bartolomé Carriba, ha fallecido en uno de estos últimos días en Barcelona, habiendo recibido la noticia con profundo pesar cuantas personas tuvieron la dicha de tratarle.

Reciba su distinguida familia la expresión de nuestro sentimiento.

Tenemos la satisfacción de anunciar á nuestros lectores el total restablecimiento de nuestro buen amigo el reputado dentista de esta capital D. Miguel Ferrer.

Siguen las plantaciones en el nuevo jardín de la calle de Palacio, y siguen los inteligentes haciéndose lenguas de lo excelente que promete resultar dicho jardín.

Por noticias oficiales que nos hemos procurado, tenemos la satisfacción de manifestar á nuestros lectores que no tardaremos en ver aquí el bote salvavidas destinado á prestar servicio en este Distrito.

De lo que nos alegramos infinitamente.

Se alquila una cuadra y cochera muy capaz, con agua y demás dependencias, sita en la calle de la Piedad, número 34. En el principal derán razon.

Sres. Sequah Limited. Mataró 4 Octubre 1891. Muy Sr. mio y de mi mayor consideración y aprecio: El motivo de la pre-

sente es para manifestarle á V. que sigo haciéndome las fricciones con el aceite de su propiedad y que me hallo bastante aliviado.

Espero ser curado de todo continuando sus remedios sin rival los que me han quitado los dolores que estaba sufriendo por muchos años.

Pidiéndole mil perdones por atreverme á molestarle, se ofrece de V. afectísimo seguro y reconocido servidor, Q. B. S. M.—Antonio Batle.

Sección Amena

Entre colegas: —¿Qué es un primo? —Algo menos que un hermano. —¿Y una prima? —Algo más que una hermana.

Un industrial piensa instalar un teatro lírico en la torre Eiffel, y á este propósito dice un amigo:

—Pero todos los cantantes resultarán tenores y sopranos. —¿Por qué? —Porque todos cantarán muy alto.

Proverbios árabes: El que cuenta con su vecino, se acuesta sin cenar. El ausente es siempre extraño.

Un mercachifle ha obtenido el título de conde por la gracia de su dinero y del Papa.

—¿Pero por qué—preguntaba uno— no lleva las armas en su carruaje? —Porque su coche es más antiguo que su nobleza.

Al cabo que hace el amor á Justina, le han hecho sargento.

—Ya no me querrás—le dice ella. —Te equivocas, hija mia. Las grandezas no alterarán en nada mi manera de ser.

—¿Seguirás viniendo á la cocina? —Lo mismo que antes.

—Bueno; pero cuando te pongan los galones, me parecerá que vas por la señora.

Servicio Telegrafico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA

Madrid 23, 9'23 n.

Ha sido muy elogiado el discurso y rectificación del Sr. Maura, combatiendo el presupuesto de Marina. Los marinos dicen que algo tiene de razon, aunque haya exajerado mucho, pero ha estado desprovisto de las agresiones que contenian el pronunciado el año pasado. Paris.—Dícese que Mr. Pasteur ha descubierto la curacion de la epidemia por el virus antirrábico. Se han reanudado los trabajos en todos los astilleros del Nervion.

ULTIMAS COTIZACIONES

Table with 2 columns: Location/Instrument and Price. Includes entries for Palma 23, Madrid 21, 3'30 t., and various exchange rates for Cuba, Banco de España, and other locations.

SEQUAH HABLA-SEQUAH HABLA

Todos los días á las 10 y media de la mañana y á las 8 todas las noches en Palma Plaza del Mercado.

A LOS QUE SUFRAN DE REUMATISMO A LOS COJOS E INVALIDOS

A los que no han podido obtener cura en ninguna clase Y A TODOS CUANTOS PADEZCAN ENFERMEDADES CRONICAS NO PERDER LA OPORTUNIDAD

Cultos

MAÑANA MIERCOLES

Santorals: Sta Maria Magdalena de Paris vg. —Letanias, 1. P.
Jubileo de cuarenta horas: Continúa en S. Felipe Neri á su Titular. Exposición á las 6, y novena á las 10 tercia y misa mayor; tarde á las 5 maitines mes de Mayo y reserva.
Cultos sagrados: En S. Juan ejercicio á la Virgen de Lourdes mañana y noche. En la Merced al anochecer completas en preparación á la fiesta del Sto. Cristo.
Corte de Maria: En la Hospital á Ntra. Sra. de la Anunciacion.

Movimiento local

Nacimientos

Dia 21.—Varones 4, hembras 4.

Matrimonios

Dos.

Hospital civil

Dia 23.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 4, hembras 0.—Salidas, varones 1, hembras 1.—Defunciones, varones 1, hembras 0.

Defunciones

Dia 23
 Antonio Masip, casado, 66 años, Diémoz, aunerisima.
 Padrona Vidal, 14 meses, Remolares, bronquitis.

Reses sacrificadas en el Matadero

Dia 23
 Lanares, 60.—Vacunas, 4.—Total, 64.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Dia 23
 De Valencia vapor «Unión» c. Don Juan Bosch 21 trip. ton. 401, efectos y balija m. Palma.

De la mar cañonero «Alsedo» comandante el Teniente de Navío de 1.ª clase D. Mariano Matheu, 48 plazas y su equipo.

DESPACHADOS

Para Mahón vapor «Nuevo Mahón» c. D. José Caldés, 18 trip. ton. 396, efectos y balija pas. 0 m. Mahón.

Para Denia laud «San José» p. Esteban Pujol 6 trip. ton. 21 con lastre m. Palma.

Para Denia laud «San Juan» Bartolomé Enseñat, 5 trip. ton. 15 con leña de pino m. Palma.

Boletín meteorológico.

Dia 23

	9 m.	3 t.
Barómetro.	64.8	
Termómetro seco.	25.7	
Id. húmedo.	19.2	
Mínima.	10.7	
Reflector.	93.	
Dirección del viento.	E.	
Ascenso del baróm. en 24 h.	0.0	
Desc. del baróm. en 24 h.	0.0	

Clase de canto y vocalización

El reputado Bajo don Juan Ordinas vuelve á reanudar sus clases de canto y vocalización para los jóvenes de ambos sexos que quieran honrarle con su asistencia.

Tanto las horas como los honorarios serán convencionales.
 Calle de los Olmos 120 piso primero.

EMULSION de SCOTT



DE ACEITE PURO

HIGADO DE BACALAO CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA.

TAN AGRADABLE AL PALADAR COMO LA LECHE.

El remedio mas racional, perfecto y eficaz para el alivio y la cura de la TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RESFRADOS, TOSOS CRONICAS, AFECIONES de la GARGANTA y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos.

Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo.

Los médicos en todos los países del mundo la prescriben, á causa de lo agradable que es al paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Tiene tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple.

De venta en todas las droguerías y farmacias.

Sulfato de cobre inglés, garantido

Reconocido, declarado de primera calidad por el Sr. INGENIERO AGRÓNOMO de la provincia para combatir el mildew.

Droguería La Balearica de Antonio Bennazar, calle de la Marina número 46, frente al Huerto del Rey, Palma.

NOTA.—A cada comprador le será entregada una «Instrucción práctica» explicativa de modo y época del empleo del sulfato, aprobada por el citado Sr. Ingeniero.

¡ABAJO EL MONOPOLIO!

PETROLEO

VERDADERAMENTE REFINADO DE NUEVA-YORK

Se vende por latas, Hojalatería de Bartolomé Ferragut, calle de Apuntadores esquina San Juan.

Por cajas: Almacén de D. Bernardo Estela calle de la Marina número 62.

Al por mayor, Martínez y Planas calle de San Juan número 20. En partidas de 10 á 25 cajas á reales 70.

Nota importante.—En vista de la alteración de los derechos de importación sobre el petróleo refinado que registrarán con los nuevos aranceles, pronto anunciaremos al público el establecimiento de una Refinería nueva cuyos estudios estamos efectuando.

MARTINES Y PLANAS.

Crédito Balear

REPRESENTANTE DE LA COMPAÑIA

ARRENDATARIA DE TABACOS

Esta representación replica á los poseedores de acciones de la espresada C.ª Arrendataria, se sirvan pasar á esta oficina antes del 22 del actual, para enterarse de cierto asunto que tiene para ellos grande interés.

Palma 17 Mayo 1892.—El Vocal de Turno, Miguel Salvá.

Dependiente

En una Droguería de esta ciudad se necesita uno que tenga quien le abone su conducta.

En la Librería de Guasp informarán.

La Balear

Sociedad de seguros contra incendios domiciliada en Palma de Mallorca oficinas: San Bartolomé, 5, pral.

Por disposición del consejo de administración se convoca á los señores accionistas á la Junta general extraordinaria que tendrá lugar el día 4 de Junio próximo á las 11 y media de su mañana, en las oficinas de esta sociedad, con objeto de tratar y resolver sobre ciertas autorizaciones al referido consejo y tomar los acuerdos consiguientes.

Palma 10 Mayo de 1892.—El Director gerente, Fernando Arias.

Se alquilan dos almacenes en Pont d' Inca. Informarán Aceite 12.

Servicios

DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA Mes de Mayo

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puerto N. S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor CIUDAD DE SANTANDER para Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 20, de Santander, vapor REINA MARIA CRISTINA para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor MONTEVIDEO para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz, y con trasbordo para los litorales de Puerto Rico y Cuba, Estados Unidos, Tuxpam y Tampico.

Línea de Filipinas.—El 29 de Barcelona, vapor ISLA DE MINDANAO para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

Línea de Buenos Aires.—El 2 de Mayo de Barcelona y el 7 de Cádiz, vapor ANTONIO LOPEZ para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los lunes, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los martes, jueves y sábados.

Para más informes en Palma, plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), n.º 5.

Línea de Vapores Trasatlánticos de PINILLOS, SAENZ y Compañía VAPOR DIRECTO

DE PALMA á PUERTO-RICO, HABANA y CIENFUEGOS con escala en MAYAGUEZ, PONCE y MATANZAS, LAS PALMAS Y SANTA CRUZ DE TENERIFE.

Saldrá de este puerto el día 6 de Junio próximo el nuevo y grandioso vapor español

Martin Saenz

Capitan D. Vicente Terol.

Admite carga á flete y pasaje para dichos puntos.

Informarán sus consignatarios: MARTINEZ Y PLANAS.—San Juan, 20.

Nota: se replica á los señores cargadores se sirvan avisar con anticipación á los consignatarios de esta plaza, de las mercancías que tengan para embarcar, con el fin de evitar tengan estas que ser rechazadas por falta de cabida á bordo.

Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 30 de Septiembre de 1892.

De Palma á Manacor y La Puebla.—A las 7.50 mañana, 2.45 y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma.—A las 3 (mixto) 7 m. y 5.45 t.

De La Puebla á Palma.—A las 7.25 m. y 5.35 t.

De Manacor á La Puebla.—A las 7 m. y 5.45 t.

De La Puebla á Manacor.—A las 7.25 m., 2.45 y 5.55 (mixto) t.

Tren periódico: Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma á la 1 tarde.

Palma 16 de Marzo de 1892.—El Director General, Guillermo Moragues.